

Alcay un mes 450 pesetas.—Trimes- re 450 id.—Fuera 525 id.—Estranjero 15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re:lamos la Administracion.

EL SERPIS

Se suscribe en Alcay, en la Adminis- tracion calle del Mercado num. 9, im- prenta a donde se dirigira toda la corre- spondencia.

PERIODICO DE LA MAÑANA

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VIII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

ALCOY MIÉRCOLES 4 DE FEBRERO DE 1885.

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

NUM. 2097

ADVERTENCIA.

Rogamos a todos los señores suscritores de fuera de la localidad, cuyos pagos se hallen en descubierto, tengan la bondad de remesar el importe de sus abonos corrientes ó atrasados, en libranza del Giro Mutuo ó sellos de franqueo, con arreglo a las condiciones de suscripcion insertas a la cabeza de este mismo diario.

ALCOY 4 DE FEBRERO DE 1885.

Teatros y circos.

De nuestro servicio particular.

El éxito obtenido por el señor Ortiz de Pinedoten su última obra representada en el Español, «La victoria por castigo», fué muy lisonjero; sin embargo, solo ha logrado vivir algunas noches en los carteles, pues nuestro público solicitado por otras corrientes hoy en boga en el teatro, o aburrido de aburrirse, como dijo el poeta, apenas si se preocupa con las novedades del clásico coloso, este año tan desafortunado y entorpecido como de costumbre. Y sin embargo, «La victoria por castigo» es una comedia interesante, bien pensada y mejor escrita, que no merecia suerte tan cruel; el autor puso en ella sus cinco sentidos y logró acertar y los actores la desempeñaron con esmero e inteligencia, obteniendo en justo premio los repetidos aplausos del público culto y poco numeroso que asistia a la representacion.

Como prueba de que es cierto lo que decimos respecto a la crisis porque atraviesa el teatro de la plaza de Santa Ana, aduciremos como ejemplo lo sucedido anoche mismo con el estreno del drama «Epitogo de una culpa». Trátase de una obra que sino es una maravilla, logró interesar a los espectadores que premiaron, tal vez con creces, a su autor el señor Ortega y Morejon; pues bien, esa obra que con sus defectos y todo en otra época habria llegado con holgura, a las quince representaciones, hoy no llegará probablemente

te a la sétima ú octava, desapareciendo luego en los abismos de las galerias teatrales para no volver a salir de ellos. «Epitogo de una culpa» abunda en inverosimilitudes de bulto y acusa inexperiencia de la escena en su joven autor, pero en cambio, nos ha dado a conocer como autor dramático a un escritor apreciable, cuyas dotes son indiscutibles y el cual si se corrige de los defectos de su primer ensayo, llegará a figurar dignamente en nuestro Parnaso teatral.

Otro estreno ha tenido lugar el dia pasado en el teatro de la Comedia. La obra que era de Vital Aza tenia por titulo «San Sebastian mártir», y su accion desarrollada en tres actos, aunque nada nueva, está presentada con tal maestria y fino y su prosa es tan amena y lijera, que el público premió los afanes del autor llamándole repetidas veces a escena. Hay situaciones y tipos en «San Sebastian, mártir», tan discretamente pensadas las unas y tan bien delineados los otros, que invitan desde luego a olvidar lo trillado del argumento para admirar tan solo el ingenio de que Vital Aza nos da repetidas muestras. La obra de que nos ocupamos se repetirá seguramente muchas noches, no quedando en Madrid persona de gusto que no vaya a verla.

La empresa de Variedades quiere tener más razon que el público, que la critica y que el sentido común visjele propinando a sus favorecedores el sainetazo mal hilvanado que lleva por titulo «Novillos en Polvaranca» ó «las hijas de Paco Ternero». Lo mismo que dije de la empresa de Lara en mi anterior revista, repito ahora de la del teatro de la calle de la Magdalena; no está dentro de las prácticas de decoro y consideración que todo el público se merece, sobreponerle el falto privativo de los intereses al desinteresado; é inapelable de los que pagan y enriquecen a autores y empresarios. ¿Qué se propone la empresa de Variedades demostrar, que todo

lo puede, hasta hacer tragar, como vulgarmente se dice, un manjar indigesto? Pues tenga mucho cuidado porque bien pudiera suceder que las cañas se volvieran lanzas y el público tomara el desquite de semejante obcecacion.

En Esclava se ha estrenado tambien un juguete que lleva por titulo «Juan Gonzalez» y que ha agradado extraordinariamente; la misma suerte le ha cabido en Lara a una obrita del señor Marsal, «De la quinta al sétimo», que vivirá probablemente muchas noches y que tal vez logre quedar de repertorio.

Entre las novedades que se preparan para muy en breve, cuentanse: «La muerte de Lucrecia», cuadro trágico de Leopoldo Cano; «La Campana de Huesca», otro cuadro dramático en un acto, y el drama en tres y en verso, «La verdad sin pruebas». Todas estas obras se representarán ademas de la nueva obra de Echegaray que se estrenará en breve.

Madrid 4.º Febrero 1885.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Como teniamos anunciado, el domingo 4.º del actual se reunió en el salón de sesiones de la Casa Bolla, la mayor parte de los individuos que en esta poblacion se dedican a la profesion de tenedores de libros, respondiendo a la invitacion que el delegado del colegio nacional en esta plaza D. Leopoldo Francés les dirigió, con el fin de tratar y ultimar la formacion de la sucursal alayana y firmar las adhesiones como socios del indicado colegio. En esta reunion reinó la mas cordial armonia, como no podia menos, y se aceptó el pensamiento sin reservas de ninguna clase y se acordó en consecuencia constituir definitivamente la sucursal en el momento se recibian los titulos del socio provisionales que al efecto se han pedido a la central, cuyo acto se efectuará previa convocatoria del referido señor Delegado.

Mucho nos complace y no podiamos esperar menos de la reconocida ilustracion de tan respetable clase, al ver que con entusiasmo respondian a los deseos del señor Francés, agrupándose bajo una sociedad tan util para la profesion, y desde luego auguramos buena suerte a la naciente sucursal y creemos que todos los tenedores de libros de la localidad se celebraran en plazo breve y así lo recomendamos muy eficazmente.

Anteayer a las 4 y media de la tarde se sintió en el vecino pueblo de Bañeras un fuerte temblor de tierra, acompañado de ruidos subterráneos, cuya duracion fué, por fortuna, muy breve, debiéndose sin duda a esto que no ocurrieran desgracias ni desperfectos alguno dignos de mencion.

Hemos tenido ocasion de ver un retrato que ósea de la renombrada tiple de zarzuela, señora Williams, que acaba de pintar el conocido artista nuestro paisano y amigo D. Emilio Garcia. Aunque el Sr. Garcia tiene bien cimentada su reputacion en esta clase de obras, este nuevo cuadro acredita una vez más el acierto con que cultiva el difícil género de los retratos.

Los bailes públicos de mascarar, celebrados el domingo y lunes en el Teatro principal, estuvieron muy animados, reinando un orden perfecto.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Oñiz, D. Daniel Sanz y Contes.

Ha sido absuelto en la causa que se le habia formado por un artículo inserto en el «Graduador», nuestro compañero en la prensa D. José M. M. Ilego.

Lo celebramos de todas veras. Ha sido agraciado con la cruz de caballero de la real y distinguida Orden de Carlos III el cónsul de Austria Hungria en Torre Vieja don Francisco Cid Rodriguez.

Ha sido denunciado por la Guardia civil d

salientes de su carácter vanidoso, se distinguía entre todos sus compañeros de educacion análoga, por la mofa que hacia de ellos, mal vestidos, y el desprecio y la repugnancia que le inspiraban los harapos. La siguiente anécdota bastará para demostrar hasta qué extremo era Carlos soberbio en este sentido. Un dia se levantó muy temprano; pidió, como de costumbre, a grandes voces su desayuno. Zarrando de aquí para allá a los criados para que le ayudasen a ataviarse, con las mejores, entre las innumerables prendas de vestir que poseía, y al final, descontento de todo y de todos, y en uno de esos arranques de su carácter atofondado y violento, se dirigió con tal impetu hacia la puerta, que al abrirla de golpe y abalanzarse a la salida, no pudo contenerse y chocó en el dintel con un niño desrripado y sucio que llamaba con los uñillos de los dedos para perder timonera. El golpe, que despues de todo, habia sido bastante más doloroso para el niño mendigo que para el potentado, las manchas de polvo y yeso que empañaron el flamante traje de ésta, y más que nada, el sonrojo y cólera que le produjo el contacto de su cuerpo con el de un pirrioso, trastornaron por completo a Carlos, y arrojándose sobre el niño pobre, le lanzó rodando de un empujon por los cinco o seis peldaños de un tramo de escalera.

El niño Carlos. Carlos era un niño que llevaba retrata da en su fisonomia la variedad y el capricho; pero no era él solo el responsable de estos defectos. La generalidad de los padres no creen amar bastante a sus hijos, si no salen a su encuentro para satisfacer hasta las más absurdas exigencias de esa insaciable curiosidad infantil. Y los de Carlos llevaban hasta tal extremo esta preocupacion, que su niño, apenas de trece años, era ya un jovencuelo lleno de impertinencia y fatuidad. Su genio sobre todo, era insoportable; todo le disgustaba; cualquier contrariedad le enardecia; contestaba a sus padres con invariable insolencia, ó acritud, y como una de las formas

esas inexplicables miradas, especie de crisol en que se funden los sentimientos más opuestos, y a valanzándose luego sobre mí, me arremolinó con fuerza increíble la cartera que todavía conservaba yo en la mano. Abríla con marcadísima sobreexcitacion, sacó de ella la cartilla que momentos antes habia yo guardado y, ocultándola en su blaquísimo pecho, exclamó en un arrebato de manifestación torrencial: «¡Jorge, Jorge mio, háse realizado mi anhelo! ¡No temas, no; que vuelva a perderla; antes perdíla la vida! ¡Oh, qué feliz soy!...» Y lanzando una extirpente y sonora carcajada, cayó la pobre loca más yada a mis pies. En tal situacion, pensé pedir auxilio; pero reflexioné que sería inútil; mis palabras operarían en el espacio. ¿Qué solucion, pues, me quedaba? Una sola: bajar a la llanura con aquel cuerpo estirpado. Hicelo así, no se me ocurrió pensar en una vez en la vida del momento corria fatigado en direccion a una prística casa que no lejos de aquel niño descubrió mi mirada investigadora. Un anciano de plateada barba y de bruguas frente, nos recibió con solitud; a la par que con efusiva, enjugándose una brillante lagriva

puesto de Benisa, el coche diligencia que, hace el servicio público para la conducción de los viajeros desde aquel pueblo a la estación de Vergel, por faltas al Reglamento de carruajes.

Ha fallecido en Benidorm a la edad de sesenta y dos años y víctima de un ataque de apoplegi fulminante, el Sr. D. Jaime Zaragoza y Linares, persona muy estimada en aquella población.

El tiempo sigue vario. El lunes cayeron aguaceros muy copiosos, y ayer el temporal se resolvió en un viento huracanado y fuerte.

No pararemos nunca. Anteayer iba una turba de chiquillos molestando a dos máscaras por las calles. Uno de estos, incomodado, le dió un empujón a uno de los muchachos, resultando el agredido con un chirlo en la cabeza. Trasladado al Hospital fué dado enseguida de alta por no tener importancia la contusión. El máscara fué detenido y conducido a la cárcel por un guardia civil.

Un nuevo proyecto de ferro carril. Por conducto que consideramos autorizado, sabemos que el concesionario del puerto de Gandía D. Sinibaldo Gutiérrez Más, abiga a propósito de construir un ferro carril de vía ancha que una la ciudad de Alcoy con aquel

puerto a fin de que se abra a aquel importante centro moritimo, Callosa, allí el considerable movimiento de nuestra plaza y de toda la riquísima zona que atraviesa la línea.

El trazado ofrece pocas dificultades, pues aparte de que el autor del proyecto, el ingeniero jefe de Caminos D. Rafael Yegüe, que hizo también el estudio del ferro carril de la compañía Crédito general de Ferro carriles, y el mismo facultativo que se encargó de la nueva proyectada línea, el terreno que ésta ha de cruzar solo presenta como punto difícil, el paso del puerto de Salam, siendo lo demás poco accidentado y susceptible de grandes horizontes.

El nuevo proyecto reviste importancia verdadera y nos pondrá en rápida comunicación con el mar, y con la importante capital de este antiguo reino, sea Valencia.

Con la anticipación acostumbrada en nuestra ciudad, en la celebración del Carnaval, en las tardes del domingo y lunes último, hubo máscaras públicas.

El número de ellas fué muy reducido, no viéndose ningún disfraz que llamara la atención.

MOVIMIENTO INTELLECTUAL.

En «El Fomento.»

Ante un concurso numeroso y escogido que llenaba el salon principal de la sociedad, dió el domingo por tarde su anunciada conferencia, el joven-abogado nuestro amigo D. Francisco Botella Silvestre.

Segun manifestó al empezar, era la primera vez que hablaba en público, y por cierto cumplió a nuestra sinceridad consignar, que dejó satisfecho al auditorio y dió pruebas de reunir dotes especiales para la oratoria.

En su discurso el Sr. Botella empezó por señalar la sociabilidad del individuo, examinando el proceso del Estado hasta venir a constituir esta entidad superior. Después se hizo cargo del principio de libertad, ó voluntad, inculcándose en el hombre. Dijo que así como la Naturaleza tiene sus leyes armónicas, que no se pueden destruir ni perturbar, el Estado, ó la Sociedad, tiene también su armonía; pero como el hombre, en virtud de ese principio de libre voluntad, pudiera perturbarlas, se hace precisa una fuerza coactiva que le obligue a no alterar las leyes de la armonía social y de aquí arranca el fundamento del derecho de castigar y los códigos penales.

Determinó las esferas de la moral y del derecho y el pecado y el delito. El primero es juzgado por la conciencia y si escucháramos siempre la voz de esta juez severo, anulado el orador, estarían demas las leyes penales.

Examinó después detalladamente el Código penal de 1870 tributándole sentidos elogios, y por último fundándose en cuanto llevaba dicho, demostró la necesidad de la vulgarización del derecho penal, proponiendo la formación de cartillas que sirvieran de texto en la primera y segunda enseñanza. La generalización del conocimiento de las leyes penales, habria de influir indudablemente mucho, segun el orador, en la disminución de la criminalidad.

Al terminar el Sr. Botella fué muy aplaudido, recibiendo las felicitaciones de sus amigos. Nosotros también, desde estas columnas le expresamos nuestra modesta pero sincera enhorabuena.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

31 Enero

Con motivo de la competencia y su teoría legal, pronunciaron ayer dos largos discursos en el Congreso, los señores Cánovas y Silvela (D. Luis). Fué preciso prorrogar la sesión que se levantó a las ocho menos cuarto, a fin de que el presidente del Consejo, pudiera rebatir los argumentos de su contrincante y la doctrina que sentó acerca de la materia que se debatía.

El concepto del Sr. Silvela (D. Luis) sobre procesamiento de empleados es el mismo de su hermano D. Francisco, expuesto últimamente en el Senado con tanta elocuencia; las oposiciones lo hicieron suyo aplaudiéndolo con calor y entonces el Sr. Cánovas se vió obligado a levantarse y explicar la doctrina genuinamente conservadora, que no es otra que la anterior a la revolución. Pero dejando a un lado los principios que ambos oradores sostuvieron con fe y energía y viniendo a la significación del debate tal como la comprenden opositoristas y ministeriales, diré a V. que segun los primeros, el discurso del Sr. Cánovas, más caudaloso y prudente, se distinguió por el cuidado que puso en no exceder el auto del juez y por sus palabras, lamentándose de que dicho asunto se hubiera llevado al parlamento. Si esto no es una desautorización, declan las minorías de la conducta seguida en la sesión del jueves por el Sr. Romero Robledo y de lo dicho sobre la competencia por el Sr. Villaverde, iniciando este asunto en la Cámara, no hay nada que se le parezca tanto.

Los conservadores por su parte después de aplaudir la peroración del jefe del partido, negaban que hubiera en el fondo de ella censura para nadie y menos para un ministro de la Corona; lo que sucede es, añadan, que el señor Cánovas por su posición, por su experiencia y por el género de su oratoria que tanto se separa de los señores Romero Robledo y Pidal, toca los asuntos de otro modo y no suscita tempestades por quitárselas a esas pajarracas.

Creo haber dicho a V. en una de mis anteriores, que los íntimos del ministro de la Gobernación tenían la seguridad de que todo síntoma de disidencia en las filas de la mayoría quedaria ahogado tan pronto como tomara cartas en el asunto el señor Cánovas.

Efectivamente así ha sucedido y anoche ya se daba como cosa hecha la disolución del grupo denominado «Los Puritanos», cuya breve existencia es la prueba mejor de que no contaban sus individuos con grandes apoyos. Segun la pintoresca frase de un humor, el Sr. Cánovas habla manifestado que estaba dispuesto a excomulgar a todo individuo de la mayoría que no estuviera conforme con el gobierno y con los parientes del gobierno en cuarto grado.

En el salon de Conferencias se ha hablado esta tarde de la combinación de altos puestos que anuncia un periódico de la mañana. Es posible en efecto, que si como tal parece indicar el Sr. Villaverde y es nombrado para el gobierno del Banco de España, el Sr. Bosch ocupara su puesto en el gobierno civil de Madrid; lo que no parece tan visible es que el señor Corbalán sea el futuro sub secretario, que el Ministro de la Gobernación tenga en cartera, ni que el Sr. Cadorniga esté llamado a abandonar

la dirección que ejerce para ir a ocupar una plaza en el Consejo de Estado.

La segunda parte del debate universitario será una proposición incidental redactada por el marqués de Sardoal y suscrita por los señores Sagasta, Lopez Domínguez, Castelar, marqués de la Vega de Armijo y el autor de la susodicha proposición. Está concebida en términos análogos a la que presentó el Sr. Cánovas cuando la discusión de los sucesos de San Daniel y el principal objeto de sus autores, es facilitar la votación que es preciso recaiga sobre este asunto.

En el Congreso ha habido esta tarde gran concurrencia atraída por la fama de que goza el Sr. Moret, toda la plana mayor de los llamados fosforitos se voia en la tribuna de exdiputados y en las de la presidencia y orden.

El número de señoras también muy importante.

Después del Sr. Gonzalez (D. Venancio) y del Sr. Conde y Luqua hará uso de la palabra el jefe de los demócratas monárquicos.

Madrid 1.º Febrero 1885.

Con los discursos pronunciados ayer por los señores Moret y Pidal se dió por terminada la interpeleación de los asuntos universitarios, que reaparecerán enantes bajo la forma de la proposición del señor marqués de Sardoal y demás representantes de las minorías. Vamos a entrar, pues, en el debate puramente político que tanto desean los amigos del señor Sagasta y el cual, sino los conduce al triunfo será por causas independientes de la voluntad de los mismos, segun la frase de un conservador de la mayoría. Los jefes de las agrupaciones contrarias al gobierno se han reservado para este último tercio de la discusión, donde parece que los señores Martos, Castelar y Sagasta están dispuestos a echar el resto; sin embargo, a nadie se ocurre, lo mismo por parte de los izquierdas que de la derecha, que el tema se halla ahogado por haberle estrujado materialmente el señor Leon y Castillo, y que si algo hay aún que contestar es al último discurso del presidente del Consejo de ministros sobre competencias de jurisdicción.

De lo que hoy se ha hablado más en los círculos políticos ha sido del último discurso del señor ministro de Fomento. Liberales y conservadores confían en todos, pero reservan de ninguna especie, que el señor Pidal estuvo elocuente, pero al examinar el fondo de su peroración los primeros la califican de contradictoria, toda vez que en ella sentó el orador que no había renegado de ninguno de sus antecedentes y hace tres ó cuatro sesiones se declaró conservador y completamente conforme con todas las ideas del señor Cánovas.

Cuentos y narraciones.

54

ma que ampezaba a resbalar, por su mejilla. Colocó a la joven en un angosto lecho, y a seguida dióme las gracias por una acción que él llamaba humanitaria. Y se puso en estos sencillos términos: Dios, que lo ve todo, sabrá agradecerme el interés que me ha inspirado la pobrecilla loca. Huérfana desde muy niña, no tiene en el mundo a quien volver sus ojos. Es muy desgraciada y a la desgracia me se aproxima cada día. La única persona que la amaba, Jorge, partió para la América del Sur en busca de las riquezas que aquí se ganan, y se partió sin dejar a esta infelicitosa muchacha otro consuelo que una astilla de la cruz del Pico, a cuyo pie cuando el sol nacia y cuando el sol se ocultaba, se postraban los dos amantes milocastillos de felicidad, y menos estables y menos duraderos que las espumas sobre la superficie del mar. Aquel pedazo de madera era el bálsamo único capaz de mitigar la pena de la huérfana. Pero un día, bondadoso señor, quiso el implacable destino hacerla sufrir nuevas y mayores desventuras, y Rita perdió la razón porque había perdido su preciado, y exclamó: ¡Voy a buscar a Jorge! La astilla de la cruz que Jorge le dejó al partir para distantes tierras!

Cuentos y narraciones.

55

El anciano volvió a secarse los ojos y a maldecir la emigración, causa terrible que, a su modo de ver, producía efectos tan lastimosos y sensibles; y yo profundamente afectado, abandoné la casita rústica, no se si llorando también... Cuando llegué a Santiago de regreso, recordaba, como hoy lo recuerdo, con todos sus tiernisimos detalles, el conmovedor episodio á que dió margen La Astilla de la Cruz y de mi oprimida garganta brotaba esta sola frase, síntesis de todo un poema de simpatías y de angustias: ¡Pobre Rita!

Calisto Balbasteros.

Calisto Balbasteros. Pasaron cuatro ó cinco meses de esta escapada, y una tarde Carlos, con otros chiquillos tan precoces y mal aconsejados como él, resolvió ir a merienda a una de las afueras de Madrid. La indole habitual de esta clase de diversiones, no es buena ni mucho menos. Las comidas campesinas, que debieran ser las más agradables y de más puro y sencillos gozos, se truecan ordinariamente en nuestro país en repugnantes algarazas y escandalosas espesiones. Así que Carlos y compañía, afectado todavía con mayor extravagancia estas malas costumbres nacionales, llamaron la atención de las

Cuentos y narraciones.

56

A los gritos del niño subió en seguida el portero de la casa, y asomaron también los criados de Carlos. Pero, que es esto señorito? preguntaron a una vez aquel y éstos. Oiga Vd., contestó Carlos, encarándose con el portero; cómo permite Vd. que suban hasta aquí los mendigos? El portero recogió al niño que señalaba Carlos indignado, y bajó sin contestar una palabra, porque conocía a los padres de Carlos, dueños de la casa, y sabía como terminaban siempre las cuestiones provocadas por éste, y la irracionalidad con descendencia, con que se le educaba. Pasaron cuatro ó cinco meses de esta escapada, y una tarde Carlos, con otros chiquillos tan precoces y mal aconsejados como él, resolvió ir a merienda a una de las afueras de Madrid. La indole habitual de esta clase de diversiones, no es buena ni mucho menos. Las comidas campesinas, que debieran ser las más agradables y de más puro y sencillos gozos, se truecan ordinariamente en nuestro país en repugnantes algarazas y escandalosas espesiones. Así que Carlos y compañía, afectado todavía con mayor extravagancia estas malas costumbres nacionales, llamaron la atención de las

CORREOS.

Cartas en lista del mes de Enero.

D. Felipe Espinero.—D. José Lloy.—D. José Miralles.—D. Francisco Baldó Catalá.—don Vicente Badessas.—D. Vicente Badenas.—don Antonio Miralles.—D. Salvador Izquierdo.—D. José Casanova Climent.—D. José Casanova.—D. Miguel Perez Claver.—D. Francisco Vilaplana.—D. José Soler.—D. Ildefonso Valor.—D. Gato Diaz.—D. José Abad.—D. Vicente Samper.—D. Rafael Valor.—D. Bautista Bolumar.—D. Rafael A. Molitor.—D. Bautista Vilaplana.—D. Pedro Muñoz.—D. Canilo Gisbert.—D. José Auri.—D. Enrique Gisbert.—Señores Carbonell é hijos.—D.ª Rosalia Gisbert.—D.ª Maria Guillem y Pina.—D.ª Josefa Ortega.—D.ª Teresa Baldó Catalá.—D.ª Maria Gozalbez.—D.ª Consuelo Molló y Botella.

Cartas en lista por falta de franquero ó direccion. D. Vicente Orosco, Cartagena.—D. Francisco Perez, Beniloba.—D. Joaquin Vidal, sin direccion.—D. Fernando Fernandez, sin direccion.—D. Bautista Fusel, sin direccion.—don Julie Porcel.—sin direccion.—D.ª Mercedes Plá, sin direccion.

HOSPITAL PROVINCIAL DE ALCOY.

Estado del movimiento de enfermos durante el mes de Enero último.

Table with 6 columns: Clasificación, Existencia de Diciembre, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para Febrero. Rows include Hombres, Niños, Mujeres, Niñas, and Total.

V.º B.º Alcoy 31 Enero 1885. El Director, Gil Abad. El Secretario-Contador, D. Miralles.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA fabrica de paños de Alcoy. En la Gaceta de Madrid de 30 de Enero anterior, anuncia el Sr. Coronel subinspector del tercer tercio de la Guardia civil en Barcelona, la subasta pública para la construcción del vestuario completo que, para la fuerza de ambas armas de las cuatro Comandancias de las provincias de Cataluña se necesite por el término de cuatro años.

La subasta ha de tener lugar el 16 del corriente en la casa Cuartel de Barcelona y el pliego de condiciones y modelo de proposición se hallan de manifiesto en dicho local y en la oficina de la Subinspección. Lo que he dispuesto hacer público á los señores fabricantes de la localidad por si desean interesarse en el remate. Alcoy 1.º Febrero 1885. El Presidente, Anselmo Aracil Jordá.

JUNTA DIRECTIVA DE LA fabrica de paños de Alcoy. En la Gaceta de Madrid, numero 32, correspondiente al 4.º del actual, anuncia la Direccion general de establecimientos penales, la contrata en pública subasta de 1.500 trajes completos de paño gris compuestos de chaqueta, pantalón y gorro con destino á los confinados en los presidios del Reino, expresando que la licitación ha de tener lugar á las dos de la tarde del día 21 del corriente en el local que ocupa el mencionado Centro directivo bajo el pliego de condiciones que inserta dicho periódico oficial y con arreglo al modelo que se hallará de manifiesto en el Negociado respectivo de la repetida Direccion. Lo que he dispuesto hacer público á los señores fabricantes de la localidad por si desean interesarse en el remate. Alcoy 3 Febrero 1884. P. A. El Vice Presidente, Santiago Pascual.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 4 de Febrero de 1885

Table of exchange rates for various cities: PLAZAS daño. Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma de Mall., Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora, Zaragoza.

Paris á corto 8 4/97 á largo 00. Londres á id. 47/60 id.

Tipo para descuentos 4 1/2

ULTIMA HORA SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 3 Febrero (8'10 mañana. Los necedalinos se muestran muy satisfechos de una carta de Roma que publica «El Siglo Futuro.»

Se confirma el propósito que tiene el ministro de Hacienda de aumentar la contribucion en un cuatro por ciento.

Madrid 3 Febrero (9 mañana. Carece de exactitud que el grupo de los «Puritanos» intente persistir en su actitud.

Igualmente no es tampoco cierto que se trate de dar por terminada la legislatura.

Madrid 3 Febrero (10'30 mañana. Despachos de Paris, anuncian haberse derrochado un terrible temporal sobre la ancion vecina.

Se da como posible que el general Pavia y Rodriguez de Alburquerque que reemplaza al general Terreros en la capitania general de Castilla la Nueva.

Madrid 3 Febrero (12'15 tarde. Se cree que la sesión de esta tarde en el Congreso se consumirá toda en preguntas sin entraren la orden del día, aplazandose el debate universitario para mañana.

Madrid 3 Febrero (1'20 tarde. La segunda legislatura de las actuales Cortes no empezará hasta el mes de Diciembre.

Reina mucha animacion en los centros políticos.

Carruaje á Onil.

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil, los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, á las 12 y media de la tarde. Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una de 20 años leche de 2 meses desea en contrar cria para su casa. Darán razon calle de S. Mateo 92.

Se vende.

Una máquina de coser sistema SINGER en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razon en esta Administración. Alcoy. Imp. de EL SERPIS, Mercado.

Los ministeriales explican esta falta de lógica diciendo, que una transacción política no es una sumisión incondicional y que así como un demócrata en un gabinete sagastino continuaría siendo demócrata, á pesar de que no se llevaran á la práctica todos sus principios, un católico como el señor Pidal puede pensar en ciertas cuestiones de distinto modo que el señor Silvela, por ejemplo, sin que por eso se le considere desairado en el banco azul.

También se ha continuado hablando esta tarde de la futura combiancion de altos pu estos que, en opinión de los opositoristas, no se presenta tan fácil y hacedora como se decia ayer. Suponen los políticos á que aludo, que la tempestad ha vuelto á rugir en el seno de la mayoría y que muchos diputados y otras personas que no le son, pero de autoridad dentro del canovismo, no ocultan su disgusto en vista de que se les postpone en la provision de ciertos cargos; también se ha dicho en la sala de Conferencias, que con objeto de que las cosas continúen como están y no haya motivo por parte de nadie para quejarse, el nombrado para el gobierno del Banco de España será el señor Albacete, continuando el señor Fernandez Villaverde al frente del gobierno de Madrid.

Los ministeriales negaban los rumores que quedan consignados y afirmaban que mal podían ser ciertos, cuando el gabinete nada tiene pensado ni decidido sobre el particular.

Un telegrama de Paris, publicado por un periódico de la mañana, comunica la noticia de que es probable que el Senado de los Estados Unidos desaeche el tratado de comercio con España, salvo el caso en que Mr. Cleveland intervenga en su favor cuando en marzo próximo se instale en la Casa Blanca; también mis noticias particulares son desfavorables para el tratado.

Del conflicto surgido en la Diputación provincial con motivo del voto de censura dado por las minorías al señor conde de la Romera, no hay nada nuevo. Se ha citado á sesión para el martes próximo y al ese día no acuden al llamamiento los diputados, retraidos se verá lo que se ha de hacer. Dicese que el gobierno no está en animos de adoptar temperamentos fuertes ni extremos.

Otro telegrama de Roma, fecha de hoy, asegura que carecen de fundamento las noticias relativas á reemplazo de los nuncios en Paris y en Madrid y que nada se acordará hasta la celebración del Consistorio en el próximo Marzo.

Esta noche sale para Valencia el señor Moret con objeto de inaugurar el Ateneo Mercantil.

Madrid 2 Febrero. Hoy no es día de novedades ni comentarios políticos; agotados los temas que en la anterior semana sirvieron de entretenimiento á los asiduos concurrentes del salon de conferencias, hay que esperar á que mañana, con la proposición del señor marqués de Sardoal, entremos en un nuevo periodo de actividad política.

Los fusionistas se prometen que tanto el señor Gonzalez (D. Venancio), como el señor Martos y probablemente el señor Montero Rios, tratarán la cuestion de competencia tan al pormenor y con argumentacion tan sólida, que el gabinete no tendrá mas remedio que batirse en retirada.

No son de este parecer los conservadores, los cuales manifestaban anoche que si las minorías tienen un criterio determinado en la cuestion aludida, el gobierno tiene el suyo, ya expuesto por el señor Cánovas, y que de allí nadie lo ha de sacar.

Como ya debe V. saber, á la proposición del señor marqués de Sardoal contestará la mayoría con otra de no ha lugar á deliberar que está encargado de defender el señor Bosch (D. Alberto). Después harán uso de la palabra todos los señores enunciadados; entrándose en el debate verdaderamente político que tanto anhelan las minorías. Ayer se dijo que el señor Martos haría declamaciones análogas á las del señor Moret, respecto á la jefatura de D. Práxedes Mateo Sagasta; sin embargo, personas que cono cen la idiosincrasia del ex honesto republicano replicaban que esto no tendrá lugar á menos que dicho señor no se decida á entablar lucha con la izquierda.

De los asuntos del partido republicano le puedo comunicar á V. hoy alguna cosa. Afírmase que el grupo de los amigos del señor Carvajal, cada día en aumento, se ha puesto en relaciones con el señor Salmeron, á fin de iniciar sobre una base segura los primeros trabajos de union republicana. Ojendo á los afines del catedrático krausista, este cuenta con grandes elementos para realizar la obra que le ha traído á España; simpatizan con su pensamiento todas las fracciones sueltas de la democracia pura y por la parte del señor Ruiz Zorrilla hay el antecedente de las últimas declaraciones del economista Figuerola; de todo esto deducen los salmeronianos que el propósito de la coalicion no es tan difícil y que con perseverancia es posible llegar á él antes de seis meses.

Esta tarde he oido asegurar que es un hecho el nombramiento del señor Albacete para el cargo de gobernador del Banco de España, en los círculos financieros donde son conocidas las dotes escepcionales de dicho señor, esta designación era muy aplaudida.

El 15 de Febrero próximo empezará á publicarse en esta corte el nuevo periódico izquierdista, órgano del señor Lopez Domínguez, La Opinion. Dicese que estará dirigido por el señor Oliver ó por el señor Suarez de Figueroa (D. Augusto), y que formarán la redaccion muy distinguidos escritores de esta corte. Con el nuevo diario serán tres los órganos del izquierdismo en Madrid, pues ayer volvió á re aparecer El Clamor de la Patria, que dirige el señor Baclará.

Del acta de Hoyos por donde se disputan el triunfo los señores Carillon y Gonzalez Flori, aseguran que pasará al tribunal de actas graves.

El conflicto de la Diputación parece que está en vias de resolverse; por cuanto al conde de la Romera ha empeorado de su dolencia.

Boletin religioso

SANTO DE HOY. San Andrés Corsino ob. SANTO DE MAÑANA.—Santa Agueda vrg. y mr. CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Cuarto día de los ejercicios de las Hijas de Maria.—Todos los días á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual. A las 5 y media se celebrará el Santo sacrificio de la misa, seguirá el canto de letrillas, esplanándose luego una meditación.

Por la tarde á las 5 y cuarto se principiará con el rezo del Santo Rosario, seguirá la lectura, luego una instruccion adecuada al fin de los Ejercicios, despues la meditación, terminando el acto con el canto de letrillas.

Esta noche, despues de las Oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco, el rezo por el eterno descanso de la

Señora Doña Rita Boronat Payá, viuda de D. Luis Pascual Perez.

La familia suplica á sus amigos la asistencia á este religioso acto.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa; Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 22 de la ley electoral de 20 de Agosto de 1878, quedan de manifiesto al público en la Secretaria del Ayuntamiento las listas electorales que han de servir para la formación del censo electoral en las de Ayuntamientos, durante los 15 primeros dias del corriente mes de Febrero, para que los interesados tengan conocimiento de ellas y puedan hacer las reclamaciones de inclusion ó exclusion que juzguen oportunas.

Alcoy 1.º de Febrero 1885. G. Ridaura.

Abono animal de la marca

ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los arboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo ratifican sus fabricantes al que los solicita. **PAGUNDO VICTORIA E HIJOS**. Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañia Fabril

SINGER

Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 pesetas semanales. Pagos al contado. 10 ps de rebaja.

Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratuita a domicilio.

Gran depósito de seños, algodones, agujas, abelitas, piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adornos, bordado brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15, MERCADO 15

BOCA

MENTOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTIER

Importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Guller a base de mentolol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir:

- Calma** el dolor de muelas por fuerte. He sea al dolor de muelas por fuerte.
- Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.
- Emblanquece** los dientes y el brillo al esmalte.
- Aromatiza** la hálit del aliento y pone fresca la boca.
- Cur** la terrible enfermedad del escorbuto por los dientes y muelas dando fortaleza por a las encías.
- Usos y otras grandes ventajas: si se sigue el método del Dr. Guller, aludido de primera necesidad para toda persona que ocupe en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.
- Es además un específico que, por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.
- Por último, porque la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 100 gramos de Elixir, lleva su correspondiente copillo para probarla directamente y vale solo 10 reales.
- Se vende en las buenas farmacias y en los puntos de toda España y sus Antillas.
- NOTA: El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también otros muchos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir, mejoran el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Algunos recomendados:

- EDUCACION: D. Juan de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- REPUBLICANISMO: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- AGUARDIENTES: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- PROYECTOR: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- PAPIERERIA: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- LAMPARAS: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.
- LA VALLENCIANA: D. Manuel de S. Aguirre, Calle de la Maestranza, 40.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AVISOS DE COLORACIONES

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan. — LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes, hojas con patrones trazados en tamaño natural, magníficos dibujos iluminados, dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretera, 12, principal, Madrid.

Venta.

Hay aún máquina y un extractor para la fabricación de borra, que apenas de estar en muy buen uso, se cederían a un precio muy económico. En esta Redacción, informarán.

ESTOMAGO NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompido produce la enfermedad y darle el tono coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE: — Congreso méd. co de Londres de 1872: Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Bañarios. — El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es medicamento poderoso que la Medicina posee. — Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros. — Doctor R. Cardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena el propósito prescripciones precisas para que su acción obra sobre la sangre, purificandola, de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desajuste ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan a la acción de purificante una irritación y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.

Dres. Caillou, Nerval, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH podrán como depurante, arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más vigor a los tejidos de todo organismo, o un estado perfecto de salud.

Dres. Urquy, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo pidan.

Depósito principal: GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO

Rembia Catalana, 104. BARCELONA.

Se vende en todas las buenas farmacias y Droguerías de Europa y América.

Si en algun punto no se hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona, inclusión del valor de 30 céntimos y se mandará por correo. — Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona se las atenderá a por escrito en el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES. BARCELONA.

Ansias-March, 95 y 97.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes su naturaleza e historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Pi Ferrer, Pirala, Quadrao, etc, etc.

con un prólogo de D. ANTONIO CANOVAS DEL CASTILLO

Edición ricamente ilustrada con fotografías, biografías, cromos, etc. Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales. Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 a 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

REGALO

o tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA tambien encuadernado en tela con relieves 12 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan de Bona plaza del Progreso 15 segundo.

Importantisimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiéndole a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonato de hierro y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todas sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inextinguible, bazo, estomago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes v similares nacionales y extrangeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.